

A woman with dark hair, wearing a white collared shirt and a dark blue apron, is sitting in a doorway. She has a concerned expression. To her right, a wooden sign hangs from a string, reading 'GESCHLOSSEN' in black capital letters. The background is blurred, showing an outdoor setting.

GESCHLOSSEN

NICHT ERREICHBAR - NICHT ÜBERLEBENSFÄHIG

**Viele deiner Lieblings-
Orte sind betroffen!**



Erklärungen und Hintergründe auf: [lebendigeneustadt.ch](https://www.lebendigeneustadt.ch)

NEIN zur Initiative autofreie Neustadt

Liebe Luzernerinnen und Luzerner

Am 28. September stimmen Sie über die Initiative «Begrünte und autobefreite Quartiere für Luzern» ab. Wir, über 80 Betriebe aus der Luzerner Neustadt, blicken mit grosser Sorge auf diese Vorlage – wegen ihrer weitreichenden Folgen für unsere Erreichbarkeit, unsere Kundschaft und letztlich unsere wirtschaftliche Existenz.

Die Neustadt ist bekannt für ihre hohe Dichte an inhabergeführten Fachgeschäften, spezialisierten Dienstleistern, Gastronomiebetrieben sowie medizinischen Einrichtungen wie Optiker, Orthopädie, Zahnärzte oder Therapiepraxen. Diese Vielfalt zieht nicht nur Stadtluzerner:innen an – sondern viele treue Kund:innen aus dem Umland, die gezielt für Qualität, Beratung und persönliche Betreuung in die Stadt kommen. Ein Grossteil dieser Menschen kommt mit dem Wagen. Ältere Menschen, Familien, Menschen mit eingeschränkter Mobilität oder solche ohne gute ÖV-Anbindung. Schränken wir die Erreichbarkeit weiter ein, weichen diese aus. Und wenn diese Kundschaft nicht mehr kommt, verschwinden auch jene Orte, die das Quartier heute lebendig machen.

Hinzu kommt: Bis heute fehlt ein durchdachtes Konzept für Anlieferung, Kurzhalte- oder Servicelösungen – für Handwerk, Pflege, Zulieferdienste oder kurzfristige Kundenbesuche. Ohne solche Grundlagen können viele Betriebe nicht funktionieren.

Darum bitten wir Sie:

Sagen Sie NEIN zur autofreien Neustadt – nicht aus Prinzip, sondern weil es durchdachte und faire Lösungen für alle braucht.

Wir stehen hinter den Klimazielen der Stadt Luzern. Doch echter Wandel gelingt nur im Dialog – mit Rücksicht auf die Vielfalt des städtischen Lebens und mit Lösungen, die ökologisch und wirtschaftlich tragbar sind.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit – und Ihre Stimme.

Über 80 Unternehmen aus der Luzerner Neustadt

Wer und mehr Informationen: www.lebendigeneustadt.ch

